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从没有要靠子女养老的想法。她快人快语地说：都是独生

子女，一眼就看见他连自己的那一摊子事都忙不过来，还

想依靠他去养老吗？ 你不帮他的忙就算烧高香了。

从2015年开始，李延黎就开始关注养老院，参观了

西安许多的养老院。

清 荷 园 开 园 ， 李 延 黎 和 长 安 大 学 的 几 个 老 师 一 起

来参观，并决定入住。那时她70岁才刚过，很多人不理

解，不要说普通大众，就算是高校老师也觉得能走能动

能吃能喝，为啥要住养老院？

李延黎给出的理由是爱护自己。你在这儿各方面有

人照顾，对吧？在家顶多雇个保姆，但保姆的照顾程度

没有这儿专业。保姆照顾你，你依靠的是个人，你对保

姆不满意也只能向中介公司投诉，他给你换来换去，其

实也都差不多，比较起来养老机构的管理更靠谱。

父母住养老院，子女会受到来自社会舆论的压力，

觉得不对父母尽孝。李延黎觉得住养老院对子女不好这

种老观念应该改变，子女应该高兴才对，“反正我们家

的孩子都非常高兴和支持”。

徐维国退休前是一位内科主任医师，长期担任一家

省级医院的业务院长。

1959年，徐维国考上北京医学院，就在北京大学医

学部医疗系学习。1965年毕业时，北京市市长彭真给他

们作动员报告，号召同学们到西北去，到祖国最需要的

地方去。以前他们学校的学生毕业是不出北京的，但那

一年，徐维国和68名同学一起来到陕西，他被分到陕西

省商业职工医院，即现在的陕西第二人民医院内科。

1969年底，响应毛主席“六二六”号召，整个医院

搬迁到礼泉县，成为礼泉县同时也是咸阳地区最大、最

好的一家医院，后更名为咸阳地区医院。徐维国在咸阳

地区医院工作了十三年，这十三年是他人生成长最重要

的十三年，承担了很多重要的工作，曾代表医院在柞水

医疗队工作过，担任过长武医疗队的队长等等。在柞水

工作时，有病人家属请出诊，要走十几里的山路。去的

时候病人家属打个火把，或拿个手电筒，但出诊结束回

的时候就是一个人，在深山里走能听到狼叫，能望见远

山，以及夜空中的星光。这段生活很辛苦，但非常锻炼

人。

1 9 8 3 年 年 底 ， 西 安 成 立 了 新 的 商 业 医 院 ， 徐 维 国

参加新医院的筹集回到了西安。医院因为接连成功抢救

了三名高龄重病病人，树立起医院以及内科的威信。不

久，他就被任命为业务院长，兼内科主任。退休后，徐

维国又到几家民营医院继续工作了十五年。2016年，他决

定彻底退休不干工作了，不是说身体不行，当时护士们都

称他爷爷院长，他觉得应该退下来好好享受一下生活。  

2019年3月8日，徐维国夫妇入住清荷园。

选养老院一定要选择靠得住的。徐维国过去一直搞

管理，比较认同荣华办养老院的理念——为老人做点工

作，当作事业干，团队管理很规范。

徐维国感觉住在清荷园比家还要舒适，还要方便。

住在单元房里，和住家里没什么区别，他们按自己的喜

好对居所进行了布置。徐维国喜欢做饭，每个礼拜在生

活秘书的陪同下，到超市购物。生活上遇到问题，比如

电视看不清楚了，电脑卡壳了，手机出现故障了等等，

都能及时得到解决。

清荷园的快乐秘书，专门组织各种活动让长者参与和

享受快乐。性格开放的徐维国，不久就被评为快乐达人。

2021年9月2日晚上，徐维国觉得身体不适，跟值班

生活秘书打电话，秘书立刻将他送到森工医院进行初步

治疗，第二天秘书又叫车送他到西安市的医院做进一步

的治疗。

一开始孩子根本不同意徐维国住养老院的选择，觉

得丢人。后来在这吃过几次饭，体验了园区提供的各种

徐维国

李延黎


